

En últimos cinco años

## Bolivia perdió con paros chilenos \$us 300 millones

- Bolivia registró esta millonaria pérdida en más de 60 días de paro de camioneros y trabajadores aduaneros de Chile. El cierre de puertos del vecino país afectó al comercio exterior nacional
- El gerente de IBCE sostiene que Chile incumplió el libre tránsito consagrado en el Tratado de 1904 y pidió que las autoridades identifiquen otras vías para el comercio exterior

En los últimos cinco años, Bolivia ha perdido más de 300 millones de dólares, por más de 60 días de paros efectuados por camioneros y trabajadores de Aduana de Chile, que provocaron el cierre de los puertos del vecino país, situación que afectó de sobremanera al comercio exterior boliviano.

El criterio corresponde al gerente del Instituto Boliviano de Comercio Exterior

(IBCE), Gary Rodríguez, quien dijo que de acuerdo con un estudio se calculó millonarias pérdidas del país por incumplimiento del libre tránsito consagrado en el Tratado de 1904 con Chile, y pidió a las autoridades buscar otras vías para el comercio exterior del país.

Asimismo, dijo que se ha confrontado los efectos de un nuevo paro, desde el miércoles, esta vez del Servicio Agrícola y Ganadero de Chile; por lo que manifestó

que debe impulsarse el desvío de carga boliviana hacia otros puertos alternativos, como Matarani e Ilo en Perú, y la hidrovía Paraguay-Paraná.

Un informe de la Cancillería del país del 2016 revela que entre 2010 y 2014 se registraron en puertos de Chile un total de 146 días de huelgas laborales, por diferentes motivos.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

## Victoria contundente



EDWARD ZENTENO FESTEJA EL PRIMER GOL.

Wilstermann hizo respetar su condición de local con el triunfo sobre River Plate por un marcador sorprendente de 3-0, con goles de Edward Zenteno, Gilbert Álvarez y Cristian Machado, en el partido de ida de los cuartos de final de la Copa Libertadores de América.

La alegría de los seguidores de los rojos fue por doble partida: Este 14 de septiembre será inolvidable, porque el equipo ganó con contundencia en el aniversario 207 del grito libertario de Cochabamba. Con un escenario repleto. El plantel nacional despedazó el repertorio de triunfos al que está acostumbrado el plantel argentino en condición de visitante.

Inf. Suplemento Deportes

## Comienza control de credencial, hoja de ruta y roseta

A partir de hoy entra en vigencia el control de credencial de afiliado, roseta de vehículo y hoja de ruta para los conductores de minibuses, ya que el incumplimiento implica una multa económica informó el secretario de Hacienda de la Federación 1 de Mayo, Mario Silva.

Según registros, hasta la fecha fueron identificados 20.650 conductores, entre propietarios y asalariados, en la ciudad de La Paz, los que a partir de hoy tienen la obligación de portar ese documento para el control del cumplimiento de ruta, condiciones del motorizado y calidad del servicio.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

## EEUU descertifica otra vez al país en lucha antidroga

Estados Unidos volvió a descertificar a Bolivia por haber incumplido de manera demostrable sus obligaciones bajo los compromisos internacionales antidrogas en los últimos 12 meses.

Según el comunicado de la Casa Blanca, los países que no reflejan los esfuerzos para combatir el narcotráfico ni la cooperación con EEUU son: Afganistán, Bahamas, Belice, Birmania, Bolivia, Colombia, Costa Rica, República Dominicana, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, India, Jamaica, Laos, México, Nicaragua, Pakistán, Panamá, Perú y Venezuela.

Sin embargo, el presidente Evo Morales rechazó la determinación de EEUU, al igual que otras oportunidades, y aseguró que Washington carece de autoridad para descertificar a países de América Latina por su fracaso en esa materia.

Por otro lado, Colombia podría correr la misma suerte debido a que sorprende el extraordinario incremento de los cultivos de coca y la producción de cocaína en los últimos tres años, incluido un récord de cultivos en los últimos 12 meses, según explicaciones del presidente estadounidense Donald Trump.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Misil norcoreano sobrevoló Japón

- Tokio emitió alerta de emergencia y advirtió a ciudadanos buscar refugio



COREA DEL NORTE HIZO UNA PRUEBA DEL LANZAMIENTO DE UN MISIL BALÍSTICO QUE VIAJÓ 1.000 KILÓMETROS Y ATERRIZÓ EN AGUAS JAPONESAS INFORMARON AUTORIDADES DE JAPÓN Y DE COREA DEL SUR. NACIONES UNIDAS LE PROHÍBE AL PAÍS NORCOREANO DESARROLLAR TECNOLOGÍA NUCLEAR Y BALÍSTICA.

La dictadura de Kim Jong-un volvió a provocar ayer (viernes en tierras asiáticas) a la comunidad internacional. Según anunció la agencia surcoreana Yonhap, Corea del Norte lanzó un nuevo misil.

Tras conocerse la noticia, las autoridades de Japón denunciaron que el cohete sobrevoló su territorio, por lo que las autoridades emitieron alerta de emergencia y advirtieron a sus ciudadanos buscar refugio inmediatamente.

El Ejército de Corea del Sur detalló que el misil fue lanzado hacia el este de Pyongyang desde el distrito de Sunan. El Estado Mayor Conjunto de Seúl sostiene que los ejércitos de

Trayectoria aproximada del misil norcoreano



Corea del Sur y Estados Unidos están analizando los detalles del lanzamiento.

Este jueves, Corea del Norte había lanzado una nueva amenaza contra Estados Unidos y Japón, al advertir que reduciría "a EEUU a cenizas" y que las islas niponas "deberían ser hundidas en el mar por la bomba nuclear".

La nueva prueba del régimen norcoreano tuvo lugar, luego de las sanciones impuestas por el Consejo de Seguridad de la ONU.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



## Bloqueo perjudica turismo

LA INDUSTRIA DEL TURISMO EN EL MUNICIPIO DE COPACABANA REGISTRÓ UN PÉRDIDA DE BS 3.700 MILLONES DESDE QUE SE INICIÓ EL BLOQUEO, EL PASADO 22 DE AGOSTO, EN LA CARRETERA QUE CONECTA CON LA CIUDAD DE EL ALTO. POR LO QUE EL ALCALDE DE ESE MUNICIPIO, FÉLIX NINA, PIDE AL GOBIERNO Y A LA JUSTICIA PONER SOLUCIÓN AL CONFLICTO. POR OTRO LADO PARA HOY SE TIENE PREVISTO LA REALIZACIÓN DE UN CABILDO DE MOVILIZADOS Y RESIDENTES DE ACHACACHI PARA TRATAR ESTE ASPECTO.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

## UD pide informe de 28 mil chinos en Bolivia

- Más de 20 mil ciudadanos asiáticos están en calidad de turistas, según datos de Migración

La bancada de Unidad Demócrata (UD) pidió ayer al Gobierno informe sobre las actividades de 28 mil ciudadanos chinos que ingresaron al país de enero de 2015 hasta la fecha, según datos de Migración.

La legisladora Jeanine Añez informó que se pidieron varios informes orales a los ministerios de Trabajo, Gobierno y Culturas, entre otros, para conocer la situación de estas personas extranjeras, luego de varias denuncias sobre la presencia irregular en Bolivia.

La senadora observa el dato de los ciudadanos que llegan en calidad de turistas, por eso pidió al Ministerio de Culturas y Turismo que le informe de los

lugares que son frecuentados por los ciudadanos chinos, ya que el número asciende a más de 20.000 personas.

Asimismo, cuestionó que el Ministerio de Trabajo no haya respondido a su petición de informe para cruzar los datos de los ciudadanos que tienen visa de trabajo en territorio nacional.

Los datos de Migración sostienen que 1.203 ciudadanos chinos llegaron al país por motivos de trabajo, pero solo 114 personas han realizado su trámite de permanencia desde 2015 a la fecha, 70 ciudadanos hicieron el trámite en 2015, 30 personas en 2016 y cinco ciudadanos en 2017.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



## Festijazz 2017 se despide

LUEGO DE 10 CONCIERTOS EXITOSOS CON GRANDES EXPONENTES DEL PAÍS Y DEL EXTERIOR, EL BOLIVIA FESTIJAZZ INTERNACIONAL LLEGA ESTA NOCHE A SU FIN EN LA PAZ, CIUDAD MARAVILLA DEL MUNDO, CON LA PRESENCIA EN ESCENARIO DE TRES BUTACAS, DE COLOMBIA Y RODOLFO LARUTA Y LA SONORA FINAL LOS ANDES, DE BOLIVIA, ADEMÁS DE LA PARTICIPACIÓN ESPECIAL DE MANUEL MONRROY CHAZARRETA 'EL PAPIRRI'.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo